

presentación personal de los mismos mozos.

Con tal motivo, fueron muchos los secretarios de Ayuntamientos de esta provincia que estuvieron en la capital.

Una instancia

Ayer le fué entregada al ministro de Agricultura una instancia en la que el cuerpo de Correos solicita se ponga en vigor el decreto del señor Montero Ríos por el que se concede aumento de sueldo á dichos funcionarios.

Licencias

Durante el mes de Julio último se expidieron en las oficinas del gobierno civil de esta provincia 16 licencias de uso de armas, 107 de caza y 28 de pesca.

Recaudación

Por conceptos de Arbitrios municipales se recaudaron ayer en la Alhóndiga, 7.896 15 pesetas y en el matadero, 3.993,66.

Cuarto de socorro

De primera intención fué curado esta mañana en la Casa de socorro Francisco Arbella, de 20 años de edad, el cual se produjo una herida punzante en el pié derecho, estando trabajando.

También fué asistida la niña de tres años Milagros Urbina, que estando jugando sufrió una caída y se produjo una herida contusa en la mano izquierda.

En el mismo centro fué curado el obrero Manuel Galarde, de 36 años, el cual se ocasionó una herida contusa en la mano izquierda.

También fué curado Matías Aranzabal, de cinco años, de una herida contusa en la lengua en la que le dieron cuatro puntos de sutura, ocasionándose la herida á consecuencia de una caída en su domicilio.

Y Francisco Larrieta Aguirre, de 45 años, de una herida contusa en el dedo medio de la mano derecha, la que le fué cogida entre dos cajas de botellas.

A la cárcel

Ayer ingresaron en la cárcel dos individuos por sospechosos é indocumentados, y otro sujeto que anoche insultó á una joven en la plaza de la Constitución, el gobernador civil le ha impuesto 75 pesetas de multa.

Toma de posesión

Ha tomado posesión de vocal de la junta provincial de Instrucción pública don Paulino Inciarte como diputado.

Sesión privada

El Ayuntamiento de San Sebastián antes de reunirse en sesión pública celebró en el despacho de la alcaldía sesión privada para cambiar impresiones acerca de la fábrica de tabacos.

Parece ser que los concejales están dispuestos á no soltar más dinero para la construcción de la fábrica y en esto estamos conformes con el criterio de nuestros ediles, porque son muchos los miles que se han gastado en la obra y sólo se ven cuatro paredes, así es que á este paso tendría que desembolsar el Ayuntamiento una respetable suma de miles de pesetas.

Bando

El marqués de Rocaverde, alcalde de San Sebastián, ha publicado un bando para la circulación de carruajes en días de corridas á fin de evitar en lo posible accidentes que pudieran ocurrir con la aglomeración.

Hé aquí las disposiciones:

1.º Todo coche con viajeros ó vacío que trate de entrar en la Avenida de la Libertad en dirección á la Plaza de Toros, deberá precisamente hacerlo por las calles de Garibay y Faenterrabía.

2.º Seguirán por su derecha hasta situarse frente á la carretera de la Nueva Plaza de Toros y tomando su derecha subirán hasta la plazoleta establecida en las inmediaciones del circo taurino.

3.º Dentro de esa plazoleta no podrán parar más que el preciso momento para dejar á los viajeros, operación que se realizará en las proximidades de la Plaza, atendiendo á las indicaciones de los individuos de la guardia municipal.

4.º Siguiendo siempre los cocheros por su derecha guiados por una línea de tablas, bajarán la carretera de la Plaza de Toros y entrarán en la carretera general por la calle que pasa frente á la fábrica de sombreros de la señora viuda de Iribas.

5.º Toda parada queda prohibida, como no se halle justificada por causa de obstáculo presentado por la circulación de tranvías, y siempre que sea posible, á juicio del conductor, seguirán su marcha respetando la derecha.

6.º Los coches del tranvía que conduzcan viajeros hacia la Plaza de Toros deberán rebasar para dejar á éstos la línea de la carretera que va á dicha Plaza, con objeto de evitar el cruce de coches de ida con los viajeros.

7.º Se prohíbe terminantemente que los coches se adelanten unos á otros en el trayecto que recorran, así como el detenerse en las cabezas del puente de Santa Catalina con el objeto de tomar gente ni otro pretexto alguno; y que las personas que crucen el puente indicado se estacionen en los andenes del mismo.

8.º Todos los coches deberán llevar en su interior, en caracteres perfectamente visibles, un cuadro expresando el número de asientos que contiene y la tarifa oficial correspondiente, y por ningún pretexto podrán los cocheros llevar mayor número de personas que las señaladas en el expresado cuadro.

9.º Inútil se cree deber recordar á todos los cocheros el cumplimiento de todas las disposiciones vigentes en la materia para casos ordinarios y el exquisito cuidado que deben tener en evitar onestiones, usando de las debidas formas exigidas por la cultura del pueblo en que nos hallamos.

10.º En la Plaza se guardará el más perfecto orden, absteniéndose los concurrentes de dirigir á nadie insultos ni improperios; de arrojar objeto alguno al circo, y de bajar al redondel hasta que se halle enganchado el último toro.

11.º Ninguno podrá estar entre barreras, excepto los operarios y agentes de la autoridad que sean necesarios.

12.º Las circunstancias del caso que nos ocupa me obligarán á ser extremadamente rígido con los infractores, y no dudo que no me verá en la precisión de aplicar las penalidades á que pudieran hacerse acreedores por infracción á estas disposiciones.

Una mujer al agua

La noche pasada estuvo á punto de ahogarse en el muelle una mujer llamada Juana Zabala, de 25 años de edad y de estado casada.

Muy temprano, todavía de noche, se dirigió á la punta del muelle á esperar á la embarcación que tripulaba, entre otros, su marido.

Al pasar por la puerta que cierra el doc perdió el equilibrio y cayó al mar.

El primero en oír las voces de auxilio fué el carabnero José Osepede que se hallaba en la caseta.

Sin reparar en peligro este carabnero del mar se arrojó al agua y probablemente hubieran perecido los dos sin el auxilio del sargento que también se arrojó al mar desconociendo el peligro por que era de noche.

La mujer fué sacada del agua en gravísimo estado y conducida á su domicilio por los dos carabineros.

Las bases

Se hallan en poder del ministro de Instrucción Pública las bases formuladas por el inspector de primera enseñanza, jefe de la secretaría y maestros de las escuelas de San Sebastián, las que se sometieron y fueron aprobadas por la asamblea celebrada el 20 del mes pasado.

En las mencionadas bases se proponen diferentes modificaciones que afectan á la primera enseñanza, á la inspección, á las secciones de instrucción pública, á las juntas locales y á las escuelas normales.

El señor Mellado, una vez que las examine con detenimiento es muy probable que celebre una conferencia con el inspector señor Satz.

Banda municipal

Hasta 31 de Julio ha tocado en el Boulevard doscientos diez números musicales de los anunciados como repertorio de la temporada de verano, y aquéllos han sido, 38 pasos dobles, 9 marchas de concierto, 30 overturas, 64 grandes piezas, 30 intermedios, caprichos y jugueteos, 2 aires vascos, 25 tandas de vales y 12 bailables.

Fiestas eúscaras

La Diputación provincial ha comenzado los trabajos preliminares para las fiestas eúscaras que han de celebrarse en Vergara el próximo mes de Septiembre.

Probablemente quedará encargado de la dirección de la parte musical el conocido maestro don Pedro Esteban, organista de Vergara y autor de varias composiciones para orfeones.

Denuncia

Un chico llamado Serapio Salado denunció á un señor llamado Claudio Urope, por inmoral.

Este señor fué conducido á la inspección municipal donde se le ha impuesto el correctivo merecido.

Los perros

En todo el mes pasado se han cazado 128 perros, de éstos fueron libertados 60, muertos 85 y quedan en depósito siete.

El Año de la Inmaculada.

Véase el anuncio inserto en la plana tercera.

"La Constanca"

Puntos de venta en esta ciudad: Don Esteban Aramburu; Narriola, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Arámburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbieta.

Puesto de periódicos en la calle de Miracru, (barrio de Grós.)

Estanco en la misma calle de Miracru.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

Boletín diario

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

José María Pegoaga y Michelena.

Luisa Cazenave é Iturralde.

Ramona Oyanguen y López.

Juan Urcola y Aguirrezabala.

Fernán Aguirre y Azurmendi.

Nicolasa Pujol y Martínez.

Francisco Ferreres y Salaverria.

Defunciones

Josefa Casal y Tejería.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas: Ninguna.

Salidas: Vapor balandro «Mixto Libre» y se vió precisado á entrar de arriba á causa del temporal.

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 1.200 kilos de merluza.

Se vendió de 1,00 á 0,00.

1.700 kilos de atún.

Se vendió de 0,67 á 1,20.

30 kilos de mero.

Se vendió á 1,30.

40 kilos de abadejo.

Se vendió á 0,61.

65 kilos de langosta.

Se vendió de 0,00 á 4,40.

20 kilos de congrio.

Se vendió de 0,00 á 2,90.

Música

Programa de las piezas que ejecutará en el kiosko del Boulevard hoy la banda municipal:

A las nueve de la noche

1.ª «Isabelle», paso doble, Petrousky.

2.ª «El califa de Bagdad», sinfónica, Boieldieu.

3.ª «L'Affrisona» segunda fantasía, Meyerbeer.

4.ª «Cantos magdiarés», Tavan.

5.ª «Serenata italiana», Jungmann.

6.ª «Jota navarra», (4 petición) Brull.

Movimiento de viajeros

Día 31 de Julio de 1905

Entrados 2.004

Salidos 1.629

De más 375

Existencia anterior 13.096

Existencia 13.471

Central de telégrafos

En la Central de telégrafos de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos: Madrid, Miguel Beres Centeno, Garibay 4.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral.—Día 2 de Agosto.—

Jubileo de la Porciúncula. Nuestra Señora de los Angeles, Ss. Pedro, ob., Alfonso de Liguorio, ob., dr. y fl., Esteban, p. y m., y la B. Juana de Aza, vd.

Conferencia telefónica

Madrid

2, 18, 1 m.

Consejo de ministros

Ayer se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Echeagaray.

Aprobaron el expediente de crédito y otras sumas para explosivos.

Acordóse la subasta de la Gran Vía.

Se dió cuenta de la salida del rey de Santander, del temporal restante en su travesía y desu llegada feliz á San Sebastián.

Huelga

Dicen de Vigo que se ha recrudecido la huelga habiendo llegado á un estado imponente, dándose varias cargas entre huelguistas y «squirrels» con intervención de la guardia civil.

Hubo sustos y carreras; la benemérita tocó los tres toques siendo grandes la confusión y alarma que se produjo.

Se han registrado varios heridos resultando gravísimo el jefe de los huelguistas.

Batalla de flores

Telegrafando de Valencia que se ha verificado la batalla de flores con extraordinaria animación.

Se han presentado muchos carruajes perfectísimamente adornados, siendo la concurrencia extraordinaria y distinguidas las señoritas que iban entre las flores que llevaban los carruajes.

Terminada la fiesta el jurado procedió al reparto de premios, adjudicando el del rey á la carroza «Aragután».

El de la infanta Eulalia á «Galdós».

Y la del capitán general á la «Copa de Champang».

Los aspirantes

En Madrid la política está en calma, sólo se nota la afuencela de forasteros en las calles que van á solicitar un acta para las próximas elecciones.

El señor García Prieto ministro de la Gobernación se encuentra completamente asediado.

El viaje regio

Se ha acordado que en el viaje que el rey ha de realizar á Alemania le acompañen Weyler y otros ministros.

Este tendrá lugar el día 11 de Septiembre próximo.

Disolución de Cortes

La «Gaceta» publicará mañana el decreto de disolución de Cortes el día 20 para celebrar las elecciones en la primera quincena de Septiembre.

Echegaray

El ministro de Hacienda ha manifestado que piensa permanecer neutral en las luchas electorales que se avecinan y que no tolerará en sus subordinados extralimitación de funciones, á favor de ningún candidato.

Yo respetaré—habla Echegaray—á los funcionarios de Hacienda sin atender á recomendaciones de nadie para trasladados ni cesantías, pero será inexorable con aquel funcionario que ponga la influencia del cargo, á servicio de cualquier candidato, ministerial ó conservador.

Plenoso ser, mejor dicho, será el esfige de la neutralidad.

En este sentido ha firmado el señor Echegaray

una circular á los delegados de Hacienda de todas las provincias.

Estas circulares saldrán en los correos de hoy.

Viajero

Ha llegado á Cartagena el general Auñón, habiéndosele dispensado un cariñoso recibimiento.

Venta de un vapor

El señor Villanueva, actual ministro de Marina, ha manifestado que la subasta del vapor «Monitor» ha producido 31.384 pesetas, siendo adjudicada en dicha cantidad al segundo poster y no al primero como equivocadamente se ha dicho.

Este primer poster ha perdido el depósito de adjudicación que era de 800 pesetas.

El vapor «Monitor» estaba tasado en 16.000 pesetas, saliendo beneficiado el Tesoro en más de diez y seis mil pesetas.

Puigcerver

disgustadísimo

Amigos íntimos del señor Puigcerver no se recatan en hacer público el gran disgusto que les produce la actitud del gobierno, con los candidatos afechos al grupo puigcervista.

Aseguran que Puigcerver está dispuesto á recabar su independencia en la próxima lucha electoral y á presentar en algunos distritos candidatos suyos, enfrente á los ministeriales.

De Murcia, provincia que Puigcerver ha dirigido hasta ahora, se reciben noticias que confirman el descontento de los puigcervistas.

En esta región llevan ventaja los moretistas.

Los huertanos

Comuecan de Murcia que se han amotinado los huertanos á causa de la sequía.

La guardia civil ha intervenido produciéndose varios choques.

Cesión

Ha sido cedido por el gobierno, el cuartel de San Gil, donde se colocará la estatua del general Martínez Campos.

Tempestad

En Avila se ha desarrollado una fuerte tempestad cayendo buen número de rayos.

En un bosque próximo por el que caminaba un matrimonio cayó un rayo matando al esposo y dejando con vida á la consorte.

Una protesta

En el pueblo de Onteniente se ha verificado una enérgica protesta contra el Sindicato de la guardia rural.

Más de mil manifestantes dieron mueras al Sindicato y vivas al alcalde y á la guardia civil que lograron aplacar los ánimos.

Los muruves

del domingo

Se han desencajonado en los corrales de esta plaza, los seis toros de Muruve que se lidiarán el domingo.

Los bichos, por su buena estampa han causado excelente impresión entre los aficionados.

Trotado de Marruecos

En Madrid se asegura que el gobierno inglés ha propuesto al señor Montero Ríos, que la conferencia sobre el tratado de Marruecos se celebre en Madrid.

Pamplona

7,15 t.

Varias noticias

La comisión de monumentos se ha dirigido á la Diputación para que patrocine la idea de fundar un museo de arte moderno.

La Diputación ha acordado contribuir á las obras con 5.000 pesetas.